

# La chenille redémarre dans les feuillages c'est le bombyx disparate...



**Ce phénomène provoque parfois la mort des arbres.** V.G.

Comme les papillons opèrent leur retour dès que le soleil pointe le bout de son nez, le bombyx disparate, ce ravageur des forêts de feuillus, est de retour au printemps. Des milliers d'insectes du papillon bombyx ont éclos dans le courant du mois d'avril et la chenille redémarre à Sartène.

Si cette envahissante bestiole est présente en Corse depuis longtemps, elle ne prolifère pas partout de la même manière. On se souvient des ravages du bombyx disparate sur les chênes

de l'Extrême-Sud il y a quelques années. Dans le Sartenais aussi, le bombyx est présent. Certes, il y a des saisons plus invasives que d'autres, plus impressionnantes que d'autres mais depuis une quinzaine d'années, le bombyx semble avoir trouvé ses repères dans le maquis et les jardins.

## **Pas de traitement**

Seules ou par grappes, les chenilles rampent sur les arbres pour s'attaquer aux feuilles. Si



**Les chenilles s'attaquent aux chênes et à certains arbres fruitiers.** V.G.

elles ne sont pas urticantes pour l'homme, il n'en est pas de même pour la flore, et notamment le chêne, leur nourriture de prédilection. À noter cependant que ces chenilles apprécient également certains arbres fruitiers comme les pommiers, cognassiers... Cette « attaque » massive brûle et peut entraîner la mort des arbres, surtout s'ils ont été victimes de sécheresse.

Que faire face à ces bestioles ? La solution est difficile d'autant

plus qu'il n'y aurait pas de traitement spécial bombyx. On peut pulvériser les arbres infestés avec divers produits mais ce n'est pas forcément efficace car le bombyx se déploie sur des surfaces importantes et des arbres assez hauts. Inutile donc de chercher à les exterminer, le traitement serait néfaste pour la nature. Il faut souvent attendre. Le phénomène dure environ un mois.

**P. C-N**